
日時  平成 27年 2月 5日 11:20～17:00 

派遣先 松戸市立松戸高等学校 

11:20 次世代才能支援室に集合し、派遣先に向かう。 

 

12:25  東松戸駅に到着。松戸キャンパス組、柏の葉キャンパス組と改札で待ち合わせ。 

 

12:50 松戸高校に到着。全員が揃い、日本語で挨拶をしたあとに、資料をもとに英語で日程とグルー

プの最終確認を行った。 

 

13:20  

8 クラスに分かれて交流が始まる。クラスの代表生徒が迎えに来てくれた。まず、留学生の自己紹

介、出身国紹介から始まった。留学生の日本語能力にはややばらつきがあり、ALT や英語教師、日本

人学生が所々日本語での補足をした。ネイティブではないことから、すこし生徒たちに伝わりづらい

所もあったようだが、黒板を利用したり、写真を見せたりというように発表方法を工夫していた。日本

語で補足をする際も何と言っていたか生徒たちに質問するなどして、注意してきくようにした。 

最初は静かだった生徒たちだったが、クラスを盛り上げる生徒の存在や、時間の経過を共に雰囲気

が変化してきた。途中、10分間の休憩を挟んだが、一緒に写真をとったり、留学生の母国語で名前を

書いてもらったりと交流を楽しんでいるようだった。 

 後半はクラスを 2 つに分けて、グループごとに留学生と交流した。生徒は事前に留学生への質問を

考えてきたが、なかなか自分から声をかけるのは難しそうだった。2 グループと言いつつも、20 名く

らいだったため、全員と一度に交流はすこし困難のように見えた。質問を考えてきたが、正しい英語か

どうかの自信がないため、ためらう様子の生徒、日本語と英語が混じっていようと積極的に話しかけ

る生徒など、様々だった。結婚の文化の話題になると、興味があるようで生徒からの質問が増えた。 

 

14:40 交流の時間が終了し、生徒が昇降口までお見送りをしてくれた。教室に集まった留学生の様子

をみると、充実した時間を過ごせたようだった。コメントカードもたくさん書いてくれて、良い表情の

まま高校を出発した。 

 

 

 

 

 

 

 

留学生 

コメント 

It was very great experienced for me. I can improve my English. And also the 

students was very enthusiasm for hearing my presentation and giving some 

question to me. I did really enjoy today’s visitation to that school. Thanks. 

学生リーダー 

コメント 

留学生も多く、集合場所の違いもあって少し大変だった。当日連絡がとれない、

既に現地に来ていた留学生もいたが、無事に終えることができて安心している。

次回以降は、より事前にグループがわかって、留学生と「一緒に頑張ろう」と言

える時間が設けられたら良い。また、今回は留学生やアンバサダーの様子をみて、

全体に情報が行き届いていない、認識にバラつきがあるというように感じられ

た。大規模であるからこそ、改善していけたらと思う。 

 



日時  平成 27年 2月 5日 11:20～17:00 

派遣先 松戸市立松戸高等学校 

①留学生を高校まで無事に誘導する。 

②高校生と留学生がスムーズにコミュニケーションをとることができるように通訳を行う。１つのク

ラスに留学生 1～2人、学生 1～2人、高校の教員 1～2人がついて交流がスタートした。（全員で一斉

にスピーチを聞くクラスと、最初から半々に分かれてスピーチを聞くクラスとがあった。） 

 

留学生は自国の文化、建造物、食べ物等に関するスピーチを行った。 

スピーチは話すだけでなく黒板に国の絵を書く、パワーポイントでの発表形式によりスピーチがわか

らなかった生徒たちにもわかりやすいようになっていた。 

生徒たちは普段聞くことのない、本物の英語を聞いて、どうにか理解しようと必死に耳を傾け、メモを

とっていた。わからない場合も、英語の教員や学生の通訳によってとても楽しそうに授業を受けてい

た。全クラスを見て、恋愛と食べ物の話は特に盛り上がっていたように思う。 

また、生徒が大学生自体に興味を持っていたことから、教員だけでなく学生が一緒にいる方が交流し

やすく、良い意味で生徒も学生も教員も刺激し合っていた印象を受けた。 

 

                   女子生徒が「恋人はいる？」と質問していて、 

万国共通で恋の話で盛り上がっていた。 

 

 

 

 

 

                   生徒たちはみんな真剣に話を聞いていた。 

                   生徒に今回の派遣について質問すると、「楽しかった。 

また来てほしい。」とのことだった。 

 

 

 

派遣先教員 

コメント 

今回の留学生との交流は初めての試みではあったが、生徒たちが楽しそうで、い

い顔をしていることから、来てくれてよかった。ありがとうございます。と感謝

の言葉をいただいた。 

留学生 

コメント 

始まる前は“小学校に行くことが多いから、高校に来るのは初めてだ。何を話せ

ばいいか迷う。”言っていたが、終わったあとはみんな楽しかったと口を揃えて話

していた。小学生より歳が近いことで、話題も探しやすかったようだ。 

学生リーダー 

コメント 

留学生と自分のみで話すのとは違い、高校生（他人）に通訳するという役割は“楽

しかった。”というだけでなく、“いつもと違うので緊張した。”とも話していた。 

 


